

rurales han estado algo más desprotegidas, decidió FEDEPALMA emprender una labor con cierto número de niños damnificados de zonas rurales a través de becas para la muy plausible labor de los "HOGARES JUVENILES CAMPESINOS".

Como quiera que nuestra actividad se desarrolla totalmente en el campo hemos querido que nuestra vinculación a esta campaña sea para beneficio de niños campesinos damnificados por el terremoto. Sabemos que la institución que canaliza nuestro aporte realiza una tarea fabulosa y encomiable, y que la educación que recibirán los niños favorecidos con nuestra ayuda puede en el futuro revertirse de pronto en nuestro favor a través de su capacitación.

IMPORTACIONES

Por fin reaccionaron los precios internacionales de los aceites y grasas. Por fin se reducirán las presiones ante todos los organismos estatales para reventar y aumentar las importaciones. Por fin se absorberá total y plenamente la producción nacional de materias primas oleaginosas. Por fin se darán cuenta los señores fabricantes lo importante que es adaptar y en el futuro adoptar su infraestructura para procesar la materia prima nacional y no la importada. Por fin el mercado obligará a que el componente del producto final tenga un mayor porcentaje de materia prima nacional y no importada como ha sido la tradición. Por fin se darán cuenta los procesadores de la necesidad de fomentar los cultivos internamente proveedores de materia prima para la fabricación de aceites y ojalá por fin se convenzan de una vez por todas que el mejor mecanismo de entendimiento es la concertación, puesto que no está por demás recordar que los productores necesitan de los procesadores y los procesadores de los productores.

El departamento de asuntos económicos de FEDEPALMA ha preparado cuatro liquidaciones diferentes de precio para el aceite de soya importado de U.S.A., como quiera que ha sido tradicionalmente el que mayor porcentaje ha representado en el componente

importado. La anterior liquidación se ha hecho a la luz de la consistente recuperación de los precios internacionales y de la continua devaluación que experimenta la moneda colombiana. Como sabemos que esta información llega a personas con suficiente capacidad de análisis, dejemos entonces que las cifras hablen por sí solas. Pero antes recordemos el precio interno de la tonelada de aceite de palma : \$ 63.000

* Continúa página 4.

MERCADOS

La producción de 1983 de las cuatro principales semillas oleaginosas comestibles de Argentina va a reducirse entre 4 y 5% con respecto a las cosechas records del año pasado y se espera una producción de 6,5 - 6,6 millones de toneladas. Esta es una producción relativamente pequeña en comparación con las últimas cinco cosechas. Pero es principalmente la cosecha de frijol soya la cual sufrió condiciones climáticas desfavorables durante la época de siembra al igual que el período de crecimiento. El primer informe oficial estima la cosecha de soya en 3,30 millones de toneladas, casi un quinto por debajo del año pasado.

Pero esta reducción va a ser compensada por una gran cosecha de girasol la cual está siendo cosechada. Las estimaciones todavía varían pero una aproximada parte son del orden de 2 a 2,2 millones de toneladas para este año, contra 1,81 del record del año anterior. Debido a una baja en las siembras de maní la producción va a continuar declinando a solo 150.000 toneladas.

La producción de semillas de algodón ha sido estimado en 0,38 millones de toneladas contra 6,48 hace un año y 0,28 hace 2 años.

La capacidad de extracción de semilla oleaginosa se ha expandido en los últimos tres años, cuando los suministros de materia prima fueron mayores.

Se espera que la baja en las exportaciones de frijol soya de Argentina ocurra principalmente en exportacio-

nes a Brasil. Se debe al hecho de que el gobierno brasileño no está contento con el sistema impuesto y como resultado ha cortado el estímulo financiero a las industrias extractoras de aceite de soya en el Brasil.

BOLSA NACIONAL AGROPECUARIA

La Bolsa Nacional Agropecuaria es un ente jurídico a nivel de todo el país donde se permite entre otros la negociación de bienes de origen agropecuario previamente inscritos y con el lleno de los requisitos establecidos.

El aceite crudo de palma y la almendra han sido inscritos en la Bolsa desde tiempo atrás con el fin de que puedan ser negociados a través de esta alternativa de mercadeo. A partir de los primeros días del año se han venido presentando ofertas tanto de aceite crudo de palma como almendra. De esta última se han hecho negociaciones más no del primero.

Es interesante que los cultivadores hagan sus ofertas de aceite para vender en Bolsa pues este mecanismo de comercialización es de gran ayuda para el productor. Con el fin de entender algo más el proceso trataremos de resumirlo brevemente. Existe una oficina principal en Bogotá y una serie de sucursales diseminadas a lo largo y ancho del país. El productor interesado en hacer una oferta tiene 2 alternativas y ambas requieren de la ayuda de un corredor: 1. Dirigirse personal y físicamente hasta las instalaciones donde se realizan las ruedas (reuniones públicas) y presentársela a un corredor o 2. Hacer la oferta con el corredor o comisionista vía telefónica, o hacerlas por medio de la Federación.

Las ofertas tienen 3 modalidades: 1. El producto para entrega inmediata, 2. El producto para entrega a término (30 días) y 3. Para entrega futura.

El hecho de realizar una operación por intermedio de la Bolsa Agropecuaria implica una comisión del 1,1% sobre el valor total de la operación. De ese porcentaje el 0,4% corresponde a la Bolsa Nacional y 0,7% al corredor o comisionista.

Cuando un cultivador de palma decide hacer su oferta para fijar el precio debe tener en cuenta lo siguiente:

- Para entrega inmediata. El precio de mercado más las comisiones y el interés del dinero si el pago es a plazos.
- Para entrega a término. El precio de mercado más las comisiones más el costo de almacenamiento más el interés del dinero. Igualmente se hace para ventas a futuro.

Es claro que las ofertas incluyen como es costumbre los premios y castigos con que se negocia en el mercado efectivo.

Es interesante que los productores de aceite se vinculen a las negociaciones por medio de la bolsa. Es una buena herramienta puesta a nuestro alcance.

¿ES PEOR EL REMEDIO QUE LA ENFERMEDAD?

EN FAVOR Y EN CONTRA DEL GORGOJO ELAEIDOBIOUS KAMERUNICUS

Hemos recibido del señor John Lowe el siguiente comentario que a continuación se detalla.

"En relación con nuevos descubrimientos, especialmente los de "milagros" científicos, existe la tendencia a pensar que uno nuevo va a solucionar los problemas. En el caso de la polinización de las flores de la palma el nuevo "milagro" fue el gorgojo *Elaeidobius Kameronicus*, que mejoró la producción de la palma en Malasia en un 46% durante su momento pico, pero ahora parece que hay una posible reacción de la palma de reducir su producción, como defensa natural después de un esfuerzo posiblemente debilitante. Este esfuerzo anormal probablemente rompe el ritmo normal del ciclo de producción y podrán transcurrir varios años antes de normalizarse en un ciclo nuevo, es decir, habrá más variaciones en los niveles de producción año a año, con picos y bajas más acentuados, lo cual no es cómodo ni económico para la industria y su mercado.

Deben conocerse más a fondo los detalles del caso en Malasia, y lo que podría suceder en Colombia de liberar una posible plaga pensando en mejorar la producción.

En el caso de Malasia se obtuvo un porcentaje de frutas normales sobre racimo en el orden del 60% ó más por peso, PERO, tan solo un 40%

Mediante el efecto del gorgojo, obtuvieron un 60 o/o frutas normales sobre racimo por conteo.

Cuando todo haya calmado y normalizado, es probable que el porcentaje de frutas normales sobre racimo, se estabilice en un posible 50 o/o, ó, que la palma produzca menos racimos con porcentajes más altos de frutas normales por conteo.

En los conteos de frutas normales por peso en la Costa de Colombia sobre material Damí, a los dos y medio años de edad, he tenido una cifra de 70% por peso. La cosecha de este caso ahora está progresando en ciclo normal.

Me parece muy importante establecer el porcentaje de frutas normales sobre racimo, por conteo, en todas las zonas palmeras de Colombia antes de introducir un factor que, a) Todavía no es totalmente conocido en sus efectos a largo plazo en Malasia, y b) que posiblemente no sea necesario tampoco aquí."

NOTA: El método de análisis de racimos para determinar su porcentaje de frutas normales sobre racimos por conteo es muy sencillo y fácil, y pueden hacerlo en cualquier finca sin problemas ni complicaciones.

viene de la página 3

*LIQUIDACION DE IMPORTACION DE ACEITE DE SOYA

U.S.A. NEW ORLEANS - CUALQUIER PUERTO DEL ATLANTICO.

Tasa de Cambio \$ 76.00 por dólar.

Precio del Aceite de Soya US\$	Precio importación por toneladas
450	61.476.11
480	65.162.19
510	67.981.65
540	72.538.34
570	76.226.40
600	79.914.46

Tasa de Cambio \$80.00 por dólar

Precio del Aceite de Soya US\$	Precio importación por toneladas
450	65.151.78
480	69.030.83
510	72.915.86
540	76.801.79
570	80.687.25
600	84.572.66

Tasa de cambio \$ 90.00 por dólar

Precio del Aceite de Soya US\$	Precio importación por toneladas
450	72.797.33
480	77.129.79
510	81.532.62
540	85.900.25
570	87.551.41
600	94.635.61

Tasa de cambio \$ 100.00 por dólar

Precio del Aceite de Soya US\$	Precio importación por toneladas
450	80.887.01
480	86.459.74
510	90.592.46
540	95.444.39
570	100.297.22
600	105.150.63

NOTA: Dentro de los costos de importación se incluyen:

- Precio del Aceite
- Seguro
- Flete
- Derechos consulares
- Apertura carta de crédito
- Costos financieros
- Fondo para el café
- Arancel del 40%
- Tarifa de Colpuertos
- Fondo para imprevistos